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Setor da construção civil quer ajudar
na restauração do Escolástica Rosa

 ALocatário prometeu iniciar restauração do 
prédio principal em breve, mas complexo 
tem outros sete imóveis abandonados 

Diretor da Associação dos Empresários da Constru-
ção Civil da Baixada Santista (Assecob) e membro do 
Conselho de Defesa do Patrimônio Cultural de San-
tos (Condepasa), o advogado e construtor Rogério 
Conde admite que o setor da construção civil estaria 

disposto a auxiliar na restauração do Instituto Dona 
Escolástica Rosa. Inconformado com a situação atual 
do patrimônio histórico tombado, Conde questiona: 
“A quem interessa manter aquele conjunto arquite-
tônico no estado em que está?”.                     CIDADES/A3

Porto de Santos 
crava novos recordes 
em março  CIDADES/A4

AÇÚCAR EM DESTAQUE

Passagem não 
terá aumento, 
diz prefeito
O prefeito Rogério Santos afi rmou 
nesta terça-feira (23) que irá am-
pliar o subsídio nas tarifas dos 
ônibus municipais e que, assim, 
o reajuste não será repassado aos 
usuários. O valor da passagem, 
portanto, permanecerá em R$ 
5,25, valor que vigora desde fe-
vereiro do ano passado.�Segundo 
explicado pelo chefe do Executi-
vo, caso não houvesse aporte da 
Prefeitura de Santos, o valor total 
a ser pago pelo passageiro subiria 
para R$ 6,75, ou seja, R$1,50 a mais 
por viagem.�  CIDADES/A4

SUBSÍDIO EM SANTOS

O Aeroporto Civil Metropolitano de Guarujá está cada vez mais próxi-
mo de iniciar suas operações. O Município foi liberado pela Secretaria 
Nacional de Aviação Civil (SAC) a iniciar o processo licitatório para as 
obras de construção do terminal de passageiros com cerca de 300 me-
tros quadrados e estacionamento de veículos.                              CIDADES/A4

Suman: bens 
devolvidos e 
arquivamento 
de inquérito
O desembargador Nino Toldo, da 
4ª Seção do Tribunal Regional Fe-
deral (TRF) da 3ª Região, determi-
nou na semana passada o desblo-
queio e consequente devolução 
de bens e valores do prefeito de 
Guarujá, Válter Suman. Datada do 
último dia 18, a decisão de Toldo 
determinou, ainda, o arquivamen-
to do Inquérito Policial que havia 
sido instaurado para investigar 
Suman, e ocorre dois meses após 
o Superior Tribunal de Justiça (STJ) 
determinar o trancamento deste 
inquérito, decorrente da Operação 
Nácar, da Polícia Federal, realizada 
em setembro de 2021.  CIDADES/A4

Ato hoje pedirá 
programa sobre 
o Raul Soares

CIDADES/A3

Contagem regressiva  Guarujá obtém 
autorização federal para licitar 

obras do terminal de passageiros

DIVULGAÇÃO/PMG
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MONICA ANDRADE/GOVERNO DO ESTADO

Palco para o show da Madonna 
começa a ser montado no Rio Mercado Financeiro 

prevê PIB acima de 
2% no ano    SEU DINHEIRO/A5Estrutura terá 821m², o dobro do tamanho do usado na turnê mundial    ANEXO/A8

CAIANO MIDAM/DIVULGAÇÃO

Lula: economia 
crescerá mais 
que o previsto
O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva afi rmou ontem que a eco-
nomia brasileira vai crescer mais 
do que os especialistas falaram 
até agora: “A economia em 2024 
vai crescer mais do que todos os 
analistas econômicos falaram até 
agora, todos, sem distinção. E vai 
crescer porque as coisas estão 
acontecendo no Brasil”.   BRASIL/A7

Arrecadação federal 
bate recorde em 
março  BRASIL/A7

Tarcísio libera bônus de até R$ 21,7 mil a policiais após pressão de deputados.  ESTADO/A6

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral



A2diariodolitoral.com.br
QUARTA-FEIRA, 24 DE ABRIL DE 2024 

(13) 3301-9777

editor@diariodolitoral.com.br

publicidade@diariodolitoral.com.br

twitter.com/diariodolitoral

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral

13. 99149-7354

JORNAL DIÁRIO DO LITORAL LTDA . Fundado em 12/11/1998 . �
Jornalista Responsável:  Alexandre Bueno (MTB 46737/SP) . Agências de Notícias: 

Agência Brasil (AB), Folhapress (FP) . Comercial e Redação: Rua General Câmara, 141 
SALA 82 - Centro - Santos. CEP: 11010-121 - Fone: 13. 3307-2601 . Parque Gráfi co:  Rua 
General Câmara, 254. Centro - Santos. CEP: 11010-122. São Paulo: Rua Tuim, 101-A - 
Moema, São Paulo - SP - CEP 04514-100 - Fone: 11. 3729-6600 . Matérias assinadas e 
opiniões emitidas em artigos são de responsabilidade de seus autores.

Fundador - Sergio Souza
sergio@diariodolitoral.com.br 
Diretor Presidente - Alexandre Bueno
alexandre@diariodolitoral.com.br 
Diretora Administrativa - Dayane Freire
administracao@diariodolitoral.com.br 
Editor Responsável - Arnaud Pierre 
editor@diariodolitoral.com.br 
Site e redes sociais
site@diariodolitoral.com.br 

Fotografi a  
fotografi a@diariodolitoral.com.br 
Publicidade 
publicidade@diariodolitoral.com.br - 
marketing@diariodolitoral.com.br 
Financeiro 
fi nanceiro@diariodolitoral.com.br 
Gráfi ca
grafi ca@diariodolitoral.com.br 

Telefone Gráfi ca e Redação
13. 3307-2601
Site - www.diariodolitoral.com.br

FALE COM DIÁRIO

Informação é Tudo
Somos Impresso.

Somos Digital.
Somos Conteúdo. 

Diário do Litoral - 25 anos

Jornal Associado:Edição digital 
certifi cada:

GRUPO 
GAZETA DE S. PAULO

ARNAUD PIERRE COURTADON
Editor Responsável

DAYANE FREIRE
Diretora Administrativa

SERGIO SOUZA
Fundador

ALEXANDRE BUENO
Diretor Presidente

Um aspecto 
crucial dessa 
transformação 
tecnológica 
é o foco na 
sustentabilidade 
ambiental

C
omo um dos principais portos do Brasil 
e da América Latina, o Porto de Santos 
desempenha um papel crucial no ce-
nário econômico nacional e regional. 
Sua importância transcende fronteiras, 

refletindo-se no volume significativo de carga que 
movimenta e na complexidade das operações logís-
ticas que coordena diariamente. Só no ano de 2023 
esse número alcançou 73,3 milhões de toneladas 
movimentadas, número 6,7% maior que o de 2022, 
marcando um recorde histórico.

Nesse contexto, a integração da tecnologia tor-
nou-se um catalisador fundamental para impulsio-
nar a eficiência, a segurança e a sustentabilidade das 
atividades portuárias.

A história do Porto de Santos é marcada por 
um constante avanço tecnológico. Desde sistemas 
mais tradicionais até as mais recentes inovações, 
cada etapa desempenhou um papel crucial na 
evolução das operações portuárias. Hoje, estamos 
testemunhando uma nova era, onde tecnologias 
emergentes como Internet das Coisas (IoT), Big Data, 
Inteligência Artificial (IA), Blockchain e Sistemas de 
Gerenciamento Portuário (TOS) estão redefinindo 
os padrões de eficiência e segurança.

A implementação dessas tecnologias tem sido 
um divisor de águas na otimização dos processos 
operacionais do Porto de Santos. Desde a gestão de 
estoque até a manutenção de equipamentos, pas-
sando pela carga e descarga de navios, cada etapa do 
fluxo logístico foi aprimorada para alcançar níveis 
inéditos de eficiência. 

Um aspecto crucial dessa transformação tec-
nológica é o foco na sustentabilidade ambiental. 
Iniciativas como a redução de emissões de poluen-
tes, o uso de energias renováveis e práticas de gestão 
ambiental responsável estão sendo impulsionadas 
pela tecnologia, alinhando as operações portuárias 
aos princípios de desenvolvimento sustentável. 

Nesse sentido, o desenvolvimento do hidrogênio 
verde emerge como uma solução promissora, pro-
movendo a sustentabilidade, a modernização das 
operações portuárias e a criação de um ambiente 
mais limpo e saudável para trabalhadores e comuni-
dades locais.

É importante destacar que essa revolução tecno-
lógica não apenas melhora a eficiência das opera-
ções portuárias, mas também impulsiona a eco-
nomia local através da geração de empregos mais 

qualificados e melhor remunerados. No contexto 
portuário ela atua como uma aliada, capacitando 
os trabalhadores e criando novas oportunidades de 
emprego em setores de alta tecnologia.

Um diferencial significativo do Porto de Santos é 
a presença de empresas santistas que desenvolvem 
soluções tecnológicas sob medida para as neces-
sidades portuárias. Essas empresas, criadas por 
profissionais locais e com sede na cidade do porto, 
estão intimamente familiarizadas com os desafios 
e nuances das operações portuárias, facilitando o 
desenvolvimento e a implementação de soluções 
eficazes e inovadoras.

Ao inserir Santos no centro da discussão de 
tecnologia, empreendedorismo e sustentabilidade, 
a Fundação Parque Tecnológico de Santos (FPTS) 
emerge como um catalisador, oferecendo um 
ambiente propício para desen-
volver soluções inovadoras e 
atrair talentos. Nesse sentido, o 
engajamento de todos os setores 
é fundamental para aproveitar 
plenamente o potencial da FPTS.

Colaborações entre o setor 
público e privado, parcerias 
com instituições acadêmicas e 
o constante fluxo de inovações 
impulsionam a competitividade 
e a eficiência do porto, ao mesmo 
tempo em que promovem prá-
ticas sustentáveis e a criação de 
empregos de alta qualidade. 

Santos está preparada para liderar essa jornada 
rumo a um futuro portuário mais tecnológico, segu-
ro e sustentável. 

* Bruno Orlandi, 
advogado, Ve-
reador em San-
tos, Mestre em 
Gestão e Políti-
cas Públicas pela 
FGV.

Porto do Futuro: Impulsionando
a Efi ciência e a Sustentabilidade

Queimou a largada. Ao que tudo indica, o anún-
cio de que Santos iria congelar as tarifas dos ônibus 
acabou chegando ao conhecimento da população e 
imprensa pela internet antes do que estava sendo 
planejado. A princípio, o prefeito Rogério Santos fa-
ria o anúncio pessoalmente, mas acabou que a info 
vazou antes. Independente disso, a iniciativa agrada 
a todos, especialmente ao meu bolso.

Curtiram. A pesquisa realizada pela Avance & Lulo 
Comunicação divulgada no último fim de semana, e 
que foi motivo de nota aqui na Contraponto, agra-
dou muita gente do Executivo vicentino. Pelo que 
chegou a este pobre diabo que vos escreve, não teve 
um sorriso torto por lá ao ver os números do le-
vantamento. Mas também, não é para menos, Kayo 
Amado, o Beloved, lidera com folga.

Em Mongaguá. Quem está precisando quitar os 
débitos com a Prefeitura de Mongaguá tem uma boa 
oportunidade. A Gestão lançou a nova edição do 
‘Programa de Parcelamento Incentivado’. Os descon-
tos sob os juros e multas podem chegar a 100% e o 
parcelamento pode ser feito em até 60x. Para efe-
tuar a renegociação é necessário que o interessado 
compareça na Avenida Doutor Getúlio Vargas, 67, no 
Centro, das 8h30 às 16h.

Impulsão na economia. A Prefeitura de Itanhaém, 
por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econô-
mico em parceria com o Sebrae, realiza nesta sexta 
(26), a 2ª Feira de Negócios de Itanhaém. Aberto ao 
público em geral, o evento visa impulsionar a eco-
nomia local.

Empreendedores. Na ocasião, empreendedores lo-
cais, de diferentes setores, terão a oportunidade de 
expor seus produtos e serviços, como também serão 
realizadas palestras, workshops e apresentações ao 
vivo. A Feira acontece das 9h às 16h, no Centro de 
Convenções Miguel Reale, na Rua Sebastião das Do-
res, 29.

Conexões. A feira tem como propósito fornecer aos 
participantes a oportunidade de estabelecer cone-
xões com outras empresas, clientes, fornecedores e 
parceiros em potencial, além de conhecerem as últi-
mas tendências e inovações em sua área de atuação. 
A iniciativa faz parte da programação do aniversário 
de Itanhaém. Para dúvidas ou mais informações bas-
ta ligar no telefone (13) 3421-1800.

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Finalmente

Simone, sobre: Restaura-
ção do Escolástica Rosa 
começa no ‘fim do mês’, 
diz Nupec

Ralo de $$$ público...a 
vida toda sendo refor-
mada

Edi, sobre: Restauração do 
Escolástica Rosa começa 
no ‘fim do mês’, diz Nupec

Deixaram chegar 
nesse estado de aban-
dono, que tristeza!

Cida Araujo, sobre: Restau-
ração do Escolástica Rosa 
começa no ‘fim do mês’, 
diz Nupec

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

CHARGE

NAIR BUENO/DL
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 A Diretor da Associação dos 
Empresários da Construção 
Civil da Baixada Santista (As-
secob) e membro do Conse-
lho de Defesa do Patrimônio 
Cultural de Santos (Condepa-
sa), o advogado e construtor 
Rogério Conde admite que o 
setor da construção civil esta-
ria disposto a auxiliar na res-
tauração do Instituto Dona Es-
colástica Rosa. Inconformado 
com a situação atual do pa-
trimônio histórico tombado, 
Conde questiona: “A quem in-
teressa manter aquele conjun-
to arquitetônico no estado em 
que está?”. O complexo ocupa 

Construção 
civil quer 
ajudar na 
restauração 

ESCOLÁSTICA ROSA. Complexo tem 

outros sete imóveis abandonados 

Lídia, no destaque, fala hoje no Podpovo sobre o navio-prisão 

Reprodução/Nair Bueno/DL

17 mil metros quadrados e tem 
oito prédios, mas este patri-
mônio histórico inaugurado 
em 1908 agoniza. Em ruínas e 
cercados pelo mato, cinco pré-
dios que formaram gerações 
de santistas não têm mais te-
lhado, só restando as paredes 
impregnadas de história. 

Após a denúncia do Diário 
do Litoral sobre o estado de 
abandono do conjunto arqui-
tetônico, o locatário do Esco-
lástica Rosa, Manoel Gonzalez, 
anunciou na última segun-
da-feira que a restauração do 
prédio principal começa “no 
final deste mês, começo de 

maio”. Presidente do Núcleo de 
Pesquisa e Estudo em Chon-
drichthyes (Nupec), Gonzalez 
afirmou que todo o serviço de 
restauração será bancado “com 
recursos próprios”. As obras es-
tão orçadas em R$ 50 milhões e 
devem durar cerca de três anos. 
O projeto contempla espaços 
para educação, exposições e 
cultura, além de prever áreas 
comerciais capazes de garantir 
a sustentabilidade econômica 
do empreendimento.

“O Escolástica é uma péro-
la que temos na Cidade, tenho 
certeza que toda a sociedade 
vê aquele imóvel com carinho. 
Esse ‘start’ é importante, mas é 
preciso levar público para den-
tro do Escolástica”, reforça Con-
de.

Também diretor da Asso-
ciação Comercial de Santos, o 
construtor reconhece que cabe 
à Santa Casa definir as diretri-
zes para a recuperação do patri-
mônio deixado como legado à 
sociedade santista por João Oc-
távio dos Santos, filho da escra-
va Escholástica Rosa.

PATROCINADORES.
Mas, Conde sugere que uma 
possibilidade para restauração 
imediata de todo o conjunto 
arquitetônico seria através de 
uma eventual parceria com 
alguma construtora, nos mol-
des do que foi feito com os clu-
bes da Ponta da Praia.

Isso pressupõe a completa 
reconstrução de todo o com-
plexo educacional. Em troca, o 

parceiro receberia autorização 
para erguer algum empreen-
dimento em parte dos sete mil 
metros quadrados do terreno 
que não são ocupados pelos 
prédios projetados por João Oc-
távio dos Santos e pelo arquite-
to Ramos de Azevedo.

“Não há construtora em sã 
consciência que não tenha von-
tade de construir naquele lu-
gar”, resume Conde, proprie-

tário da Engeterpa. “Enxergo 
(essa possibilidade) com muito 
bons olhos”, completa o diretor 
da Assecob e da ACS. Porém, o 
construtor receia que tal parce-
ria poderia esbarrar na opinião 
pública.

TESTAMENTO.
Em seu testamento, o filho 
bastardo da escrava Escho-
lástica Rosa em nenhum mo-

mento previu atividades co-
merciais na área, que foi sua 
chácara até o final do século 
19, época em que o Rio Conra-
do ainda corria por ali até de-
saguar na Praia da Aparecida.

Porém, o testamento de 
João Octávio também jamais 
proibiu expressamente qual-
quer atividade empresarial na 
área que abrigaria o instituto 
em homenagem a sua mãe.

“Em nenhum momento o 
imóvel inteiro serviu à educa-
ção. E, de alguma forma, mes-
mo assim ele cumpriu o dese-
jo de João Octávio”, analisa o 
construtor.

Conde ainda compara a 
situação do Escolástica Rosa 
com o Louvre, em Paris. Maior 
acervo de arte do mundo e o 
mais visitado do Planeta, o Mu-
seu do Louvre foi inaugurado 
em 1793, ocupando as insta-
lações de um castelo que ser-
via aos reis da França desde o 
século 16.

E, mesmo com toda essa 
tradição, o conjunto arquite-
tônico presenciou uma adição 
recente. Famosa, a pirâmide de 
vidro do Louvre foi inaugurada 
em 1989, sem quebrar o encan-
to da construção histórica.  

“Não tenho dúvidas de que 
o Escolástica Rosa pode ser um 
equipamento mais contempo-
râneo, que dê orgulho para a 
Cidade, para todos os santistas. 
Sou um entusiasta daquele es-
paço. Estou à disposição para ti-
rar o projeto do papel”, conclui 
Conde. (Nilson Regalado)

 A O diretor da Associação 
dos Empresários da Constru-
ção Civil da Baixada Santista 
e da Associação Comercial de 
Santos, Rogério Conde, sugere 
que o ‘novo’ Escolástica Rosa 
seja gerido por uma entidade 
capaz de reunir vários atores 
relevantes de Santos. Na prá-
tica, Conde propõe algo nos 
moldes do que acontece com 
a Pinacoteca Benedito Calix-
to: “Se formarmos um grupo 
e esse grupo for inteligente, 
envolve toda a sociedade no 
projeto”.

E, com exclusividade ao 
Diário do Litoral, o constru-

Construtor sugere fundação nos moldes da Pinacoteca
1933, quando o então gover-
nador Armando Sales de Oli-
veira resolveu intervir no Ins-
tituto.

Em 2021, o Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo 
(MP-SP) também instaurou 
inquérito civil para apurar a 
eventual falta de Auto de Vis-
toria do Corpo de Bombeiros. 
Esse documento emitido pe-
los Bombeiros atesta legal-
mente que a edificação está 
segura contra incêndios.

Esse inquérito civil é pre-
sidido pelo 16º Promotor de 
Justiça, Carlos Cabral Cabrera. 
Mas, ele não é o único proce-

tor admite que já acontece-
ram conversas no sentido de 
se formar esse colegiado com 
entidades representativas da 
Cidade. Conde também pro-
põe que empresas privadas 
sejam convidadas a resgatar 
todo o conjunto arquitetôni-
co, que ocupa 17 mil metros 
quadrados.

Na avaliação do constru-
tor, seria viável que cada em-
presa disposta a ajudar ado-
tasse um pavilhão do antigo 
complexo educacional. Isso 
poderia dar nova vida às an-
tigas oficinas que formaram 
gerações em profissões liga-

dimento aberto pelo MP-SP 
em face do estado de aban-
dono do Escolástica Rosa. A 
13ª Promotoria de Justiça Cível 
de Santos promove mais duas 
ações civis, ambas na fase de 
instrução processual. 

O Diário do Litoral procu-
rou a Santa Casa na semana 
passada e o provedor Arioval-
do Feliciano chegou a agendar 
uma entrevista para a última 
sexta-feira. Mas, o encontro 
acabou desmarcado devido a 
um “imprevisto”. A Assessoria 
de Comunicação do hospital 
prometeu “reagendar” a en-
trevista. (NR)

 A Hoje, às 19 horas, como 
ocorre todos os anos, no pon-
to de embarque das barcas 
para Vicente de Carvalho, 
atrás da antiga Alfândega, no 
Centro de Santos, será reali-
zado, pelo Comitê Popular de 
Santos por Memória, Verdade 
e Justiça - Sítio de Consciên-
cia “Raul Soares, Nunca Mais”, 
um ato em lembrança do na-
vio-prisão Raul Soares. Os or-
ganizadores querem que seja 
instituído uma programa mu-
nicipal sobre tema.

Também hoje, a jornalista, 
advogada e professora Univer-
sitária, Lídia Maria de Melo, 
autora do livro ‘Raul Soares, 
Um Navio Tatuado em Nós’ 
- uma referência na literatura 
sobre o tema, fala sobre a si-
tuação dramática envolvendo 
o navio-prisão no Podpovo. O 
programa será exibido a par-
tir de quinta-feira (25), no site 
e demais plataformas do Diá-
rio do Litoral.   

Na inocência de sua infân-
cia, Lídia, junto com sua mãe, 
Mercedes Gomes de Sá e duas 
irmãs (uma recém-nascida), 
acompanhou o sofrimento de 
seu pai, Iradil Santos Mello, 
preso por ser diretor do então 
Sindicato dos Operários.  

Também haverá o relan-
çamento do livro “Sobrevivi 

Ato pede programa sobre o Raul Soares

“O Escolástica é uma pérola que temos na Cidade”

Diário do Litoral

ao Raul Soares - Memórias de 
uma época sombria”, de Lucas 
Vasques e Fellipe R. Vasques, 
escrito a partir do relato de Os-
mar Alves de Campos Golegã, 
trabalhador portuário preso e 
torturado no navio.

O navio é considerado 
uma sombra que paira sobre 
a Baixada Santista até hoje e 
que não deve ser esquecida. 
Nele, lideranças sindicais fo-
ram presas e torturadas em 
1964, após golpe cívico-militar 
que gerou uma ditadura que 
durou 21 anos no País.

Na Câmara de Santos, foi 
instituída uma Comissão da 
Verdade, que iniciou um im-
portante trabalho, mas que foi 
desativada. O Programa Mu-
nicipal de Memória, Verdade 
e Justiça foi encaminhado em 
dezembro ao Legislativo, mas 
só teve apoio de quatro parla-
mentares. 

A ideia é incluir o Progra-
ma no calendário oficial de 
Santos, que seria iniciado todo 
o dia 24 de abril, dia da chega-
da do navio-presídio. Prevê a 
demarcação de todos os lu-
gares de memória, que têm 
identidade com a repressão 
política, com a resistência cul-
tural, com as lutas por liberda-
des democráticas, incluindo 
onde desapareceram e mor-

pessoas comprovadamente 
ligadas a repressão política, 
sejam renomeados com ho-
menagens a pessoas que con-
tribuíram de forma relevante 
para combater a ditadura.

Ainda que seja criada uma 
Seção no organograma da 
Prefeitura de Santos, com a 
nomenclatura Seção Memó-
ria, Verdade e Justiça, que fi-
cará vinculada à Secretaria de 
Educação e será responsável 
por desenvolver cursos, mate-
riais didáticos e outras inicia-
tivas para promover as neces-
sárias políticas públicas sobre 
o tema. 

E um Memorial onde hoje 
funciona o Armazém Oito 8, 
ao lado de onde ocorre o “Sí-
tio de Consciência Raul Soa-
res”.

Lembram, por fim, que o 
Brasil é signatário das princi-
pais convenções sobre direi-
tos humanos existentes e o 
Direito à Memória, a Verdade 
e a Justiça são conceitos fun-
damentais neste campo. 

As comissões desempe-
nham um papel crucial na 
busca pela verdade e memó-
ria das vítimas e seus fami-
liares. No entanto, ainda há 
desafios na redemocratização 
plena do país, especialmente 
em relação à responsabiliza-
ção dos culpados pelo regime 
ditatorial no País e à garantia 
desses direitos fundamentais.  
(Carlos Ratton)

Dublador do 
Greg estará 
em Santos

 A O Anime Santos Geek Fest 
contará com a presença neste 
ano de Erick Bougleux, o du-
blador de Greg, de Todo Mun-
do Odeia o Chris. O evento 
será nos dias 27 e 28 de abril, 
das 12h às 20h, no Blue Med 
Convention Center, que fica 
na Praça Almirante Gago Cou-
tinho, 29, na Ponta da Praia.

Em dois dias, o público po-
derá contar com uma progra-
mação que traz atrações como 
shows, concursos de cosplay e 
k-pop, espaços temáticos, cam-
peonatos de jogos de tabuleiro, 
stands de produtos, bate-papo 
com dubladores.

Quem quiser curtir o Ani-
me Santos Geek Fest deve ga-
rantir o ingresso o quanto an-
tes pelo site do evento ou pela 
plataforma de eventos Sym-
pla. Os ingressos também po-
derão ser comprados em pon-
tos físicos, na loja Top Shirt’s 
(Rua Marcílio Dias, 9, Gonza-
ga) em Santos, e em São Vi-
cente, no quiosque da Loja Pi-
ticas do Shopping Brisamar 
(Rua Frei Gaspar, 365, Centro). 
Comprando antecipadamen-
te, o valor é R$ 55,00 para um 
dia de festival ou R$ 100,00 na 
entrada dupla. (DL)

das às atividades portuárias e 
ao comércio.

“Várias atividades pode-
riam ser contempladas, inclu-
sive um pequeno hotel-bou-
tique, de frente para o mar”, 
salienta o empresário. E essas 
parcerias poderiam ser viabi-
lizadas através de eventual re-
núncia fiscal por parte do Mu-
nicípio, do Estado e da União, 
nos moldes da Lei Rouanet.

“Só o que não pode é tudo 
ser feito a sete chaves, sem 
transparência e participação 
da sociedade”, resume Con-
de. “O imóvel é muito grande 
e pode ser explorado de mui-

tas formas, sempre respeitan-
do as diretrizes da Santa Casa 
e do patrimônio histórico”, 
completa o construtor.

MINISTÉRIO PÚBLICO.
Diante das condições pre-
cárias dos oito imóveis que 
compõem o conjunto arqui-
tetônico erguido há 116 anos, 
a Procuradoria do Trabalho 
constatou riscos a trabalha-
dores e alunos no imóvel até 
então ocupado pela ETEC Es-
colástica Rosa. E esse risco 
motivou a saída da unidade 
de ensino do prédio, que era 
ocupado pelo Estado desde 

reram os resistentes e onde 
foram violados os direitos hu-
manos.

Além do ponto de embar-
que do navio, a Cadeia Velha, 
o Primeiro Distrito Policial, a 
Casa em que funcionava o De-
partamento de Ordem Polí-
tica e Social (Dops), o Centro 
dos Estudantes de Santos, a 
Casa da família Rubens Paiva 
e o Sindicato da Administra-
ção Portuária

Também o Sindicato Ope-
rário Portuário, o Sindicato 
dos Estivadores, o Cemitério 
da Areia Branca, o Colégio Ca-
nadá, o Sindicato dos Metalúr-
gicos, o Sindicato dos Petrolei-
ros, a Sociedade Humanitária 
e a Bacia do Macuco, além do 
Hospital dos Estivadores. 

Os organizadores também 
querem que logradouros pú-
blicos, que hoje são nomeados 
por ditadores, torturadores e 
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 A O prefeito Rogério Santos 
anunciou nesta terça-feira 
(23) que irá ampliar o sub-
sídio nas tarifas dos ônibus 
municipais que operam na 
cidade. Assim sendo, o valor 
do reajuste não será repassa-
do aos usuários do transpor-
te coletivo. 

Desse modo, o valor da 
passagem, portanto, per-
manecerá em R$ 5,25, valor 
que vigora desde fevereiro 
do ano passado. Ao todo, 
o aporte financeiro feito 
pela prefeitura do municí-
pio equivale a 22% do pre-
ço final. 

Segundo explicado pelo 
chefe do Executivo, o total 
a ser pago pelo passagei-
ro subiria para R$ 6,75, ou 
seja, R$1,50 a mais por cada  
viagem. 

Em entrevista a Repor-
tagem do Diário do Litoral, 
Rogério Santos explicou que 
diversos aspectos podem in-
fluenciar o aumento da ta-
rifa. “ O contrato do trans-
porte público do Brasil é 

Rogério Santos deixou claro que a medida serve também 
para amenizar a conta no fim da mês

Nair Bueno/DL

Passagem de ônibus não vai 
ter aumento em Santos

CONGELADO. Rogério Santos explicou que diversos aspectos podem influenciar o aumento da tarifa

baseado em tabelas oficiais. 
Ela segue o preço do com-
bustível, o número de pas-
sageiros, do pneu, são vários 
fatores. Com essa tabela, o 
governo municipal decidiu 
investir esse subsídio”. 

O político explicou que 
a decisão serve para ajudar 
o dia a dia do santista. “O 
transporte público é um 
dos fatores mais importan-
tes para as pessoas dentro 
do quesito mobilidade ur-
bana. A gente tem investi-

Suman: TRF 
determina 
devolução 
bens

 A O desembargador Nino 
Toldo, da 4ª Seção do Tribu-
nal Regional Federal (TRF) da 3ª 
Região, determinou o desblo-
queio e consequente devolução 
de bens e valores do prefeito de 
Guarujá, Válter Suman. Datada 
do último dia 18, a decisão de 
Toldo determinou, ainda, o ar-
quivamento do Inquérito Poli-
cial que havia sido instaurado 
para investigar Suman, e ocor-
re dois meses após o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) deter-
minar o trancamento deste in-
quérito, decorrente da Opera-
ção Nácar, da Polícia Federal, 
realizada em setembro de 2021.

A medida diz respeito ao 
sequestro/bloqueio dos bens 
móveis e imóveis apreen-
didos, bem como o desblo-
queio dos valores existentes 
nas contas bancárias vincula-
das às pessoas físicas e jurídi-
cas investigadas nestes autos 
e que envolviam o prefeito e 
outras 17 pessoas. Também foi 
determinada a revogação das 
medidas cautelares ainda em 
vigor de todos os investiga-
dos. Leia o texto completo no 
site do Diário do Litoral. (DL)

INQUÉRITO ARQUIVADO

 A A Prefeitura de Guarujá, 
obteve nesta segunda-feira 
(22), autorização da Secreta-
ria Nacional de Aviação Civil 
(SAC), ligada ao Ministério dos 
Portos e Aeroportos (MPor), 
que libera o Município a ini-
ciar o processo licitatório para 
as obras de construção do ter-
minal de passageiros do aeró-
dromo, localizado na Base Aé-
rea, em Vicente de Carvalho.

O anúncio foi feito pela 
Chefe de Gabinete do Mi-
nistério de Portos e Aero-
portos, Gabriela Coelho da 
Costa Scarduelli. Ela entre-
gou, pessoalmente, o do-
cumento de concessão das 
obras do Terminal, à secre-
tária de Planejamento Es-
tratégico da Prefeitura de 
Guarujá. O encontro ocor-
reu durante o evento Santos 
Export 2024 – Fórum Regio-
nal de Logística, Infraestru-

Guarujá obtém autorização 
para licitar obras de terminal

Anúncio foi feito na segunda pela chefe de Gabinete do Ministério 
de Portos e Aeroportos, Gabriela Coelho da Costa Scarduelli

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARUJÁ

e também, na torcida, para 
que as obras aconteçam o 
mais breve possível. O Ae-
roporto é muito importante 
não só para o Guarujá, mas 
para todo o País. Por isso, o 
nosso Ministro fez questão 
de que trouxéssemos para 
vocês essa autorização da 
SAC”, afirmou Gabriela, que 
representou o Ministro de 
Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, no evento.

O TERMINAL.
O projeto prevê um termi-
nal com cerca de 300 metros 
quadrados, e contará ainda 
com acesso e estacionamen-
to de veículos. O preço global 
de referência das obras é de 
aproximadamente R$ 3,5 mi-
lhões, com prazo de execu-
ção de cinco meses. A partir 
da implantação do terminal, 
o aeroporto poderá receber 
pousos e decolagens de aero-
naves para até 72 passageiros 
(jatinhos e turboélices).

A primeira etapa das 
obras, já iniciadas há mais de 
um mês, contempla reforma 
e adequação da pista de pou-

tura e Transportes, realiza-
do em Santos.

A partir disso, o Município 
passa a trabalhar para sanear 
as condicionantes apontadas 
pelo MPor e iniciar a licitação. 

A titular da Secretaria Muni-
cipal de Planejamento estima 
que esse processo deve levar 
cerca de 30 dias, até a publica-
ção do edital.

“Estamos muito felizes 

do bastante”.
Ainda dentro deste tópi-

co, o político enalteceu que 
os costumes dos munícipes, 
como o uso de aplicativos e 
a escolha pela bicicleta para 
se locomover, tem sido vis-
to de perto pela gestão e tais 
atividades também podem 
modificar o preço final. “ 
Quanto menos passageiros, 
maior o preço da passagem, 
isso tem impacto no valor 
da passagem. Além disso, 
Santos, proporcionalmen-
te, em número de habitan-
tes e automóveis, equivale a 
São Paulo. É uma cidade que 
muita gente ainda prefere 
utilizar o veículo particular. 
Incentivar o transporte pú-
blico é uma questão social”, 
explicou.

Por fim, Rogério Santos 
deixou claro que a medida 
serve também para ameni-
zar a ocupação que a soma-
tória mensal das passagens 
tem na renda básica da po-
pulação. (Igor de Paiva e Pedro 

Henrique Fonseca)

Segundo 
explicado 
pelo chefe do 
Executivo, o 
total a ser pago 
pelo passageiro 
subiria para R$ 
6,75, ou seja, 
R$1,50 a mais 
por cada  viagem

 A O Porto de Santos movi-
mentou em março 16,0 mi-
lhões de toneladas de merca-
dorias, registrando a melhor 
marca para esse período e fi-
cando 5,0% acima do apurado 
no ano passado (15,3 milhões 
de toneladas). Esse desempe-
nho elevou em 15,9% o movi-
mento acumulado no primei-
ro trimestre que soma 42,3 
milhões de toneladas, tam-
bém recorde para o período.

Mais uma vez o açúcar 
destaca-se, com 1,9 milhão de 
toneladas (+95,6%) no mês e 
6,1 milhões de toneladas no 
acumulado do ano (+97,8%); 
seguida pela carga conteine-
rizada que somou, em março, 

Porto de Santos registra novos recordes em março
complexo portuário de San-
tos. Players multinacionais de 
alimentos vêm fazendo in-
vestimentos na capacidade 
do Porto para movimentação 
de grãos”.

No geral, os embarques 
atingiram no mês, 12,3 mi-
lhões de toneladas, um cres-
cimento de 5,5% e no acumu-
lado do ano, com 31,1 milhões 
de toneladas, ficando 17,6% 
acima do mesmo período de 
2023. Já as descargas soma-
ram 3,7 milhões de toneladas, 
ficando 3,3% acima do apura-
do em março do ano anterior 
e o acumulado no trimestre 
atingiu 11,1 milhões de tone-
ladas, também apresentando 
crescimento de 11,5%.

Os granéis sólidos soma-
ram no mês 8,5 milhões de 
toneladas (+5,1%) e no acu-
mulado do ano 21,2 milhões 
de toneladas (+11,2%), melhor 

454.645 TEU (medida equiva-
lente a um contêiner de 20 
pés), mais 21,6%, e 1,2 milhão 
de TEU no acumulado do ano 
(+20,6%).

As carnes, o café em grãos 
e o farelo de soja também 
apresentaram bom desem-
penho, com aumento de, res-
pectivamente, 46%, 39,2% e 
1,4% no mês e 22,1%, 49,6% e 
17,3% no acumulado do ano. 
Entre os líquidos a granel des-
tacou-se o óleo diesel e gasó-
leo, com crescimento mensal 
de 241,4% (272,3 mil tonela-
das) e anual de 197,0% (672,7 
mil toneladas).

O presidente da Autorida-
de Portuária de Santos (APS), 

Mais uma vez o açúcar destaca-se, com 1,9 
milhão de toneladas no mês e 6,1 milhões 
de toneladas no acumulado do ano

O presidente da APS, Anderson Pomini, revela que a previsão é 
fechar o ano com 23,5 milhões de toneladas de açúcar embarcadas

Mauricio de Souza/DL

marca para o período. Já os 
granéis líquidos atingiram 
1,7 milhão de toneladas em 
março (+2,0%) e no trimes-
tre 4,9 milhões de toneladas 
(+11,8%), também a melhor 
marca acumulada no período.

A atracação de navios nos 
3 primeiros meses do ano 
atingiu 1.381 embarcações, 
crescimento de 7,7%.

A participação acumu-
lada do Porto de Santos na 
corrente comercial brasileira 
apresentou crescimento ao 
atingir 29,3% frente ao mes-
mo período do ano anterior 
(27,9%). Cerca de 16,6% das 
transações comerciais nacio-
nais com o exterior tiveram 
a China como país parceiro. 
São Paulo, com 34,5%, per-
manece como o Estado com 
maior participação nas tran-
sações comerciais com o ex-
terior, por Santos. (DL)

Anderson Pomini, revela que 
a previsão é encerrar o ano 
com 23,5 milhões de tonela-
das de açúcar embarcadas, 
31,9 milhões de toneladas de 

soja e 20,2 milhões de tone-
ladas de milho. Pomini expli-
ca que “a infraestrutura para 
atendimento às safras agrí-
colas está em expansão no 

so e decolagem. Estão incluí-
das, também, intervenções 
nas pistas de táxi A, B e C; fai-
xa de pista e sistema de dre-
nagem e, ainda, implantação 
de cerca operacional; barrei-
ras de proteção de fauna.

Nesta etapa, o investi-
mento é de R$ 19 milhões, 
do Governo Federal. O proje-
to global do Aeroporto con-
templa um total de quatro 
fases. A empresa vencedora 
do processo licitatório foi a 
Terracom Construções LTDA, 
homologada vencedora de 
dezembro de 2023.

Com a concessão para a 
execução do terminal, Gua-
rujá avança nova etapa para 
que o tão sonhado Aeropor-
to Civil Metropolitano se tor-
ne uma realidade. A titular da 
pasta agradeceu a forte par-
ceria com o Ministério. “Re-
ceber essa notícia muito nos 
lisonjeia. Esse documento vai 
agora instruir a Prefeitura no 
processo de licitação, e tão 
logo, essa parte burocrática 
seja ultrapassada, daremos 
início à obra do terminal de 
passageiros”, declarou. (DL)

Homem é 
preso em 
Bertioga

 A Agentes da GCM de Ber-
tioga flagraram um homem 
usando drogas ilícitas próxi-
mo à Escola Municipal Vista 
Linda durante patrulhamen-
to de rotina, na segunda-fei-
ra  (22). Ele foi imediatamente 
conduzido à delegacia.

Na Unidade de Polícia Ju-
diciária, o homem afirmou 
ser usuário, e um laudo preli-
minar confirmou a presença 
das substâncias ilícitas.

O patrulhamento preven-
tivo nas escolas têm como ob-
jetivo proteger os bens e servi-
ços do município, bem como 
manter a ordem pública.

SEGURANÇA.
Além da presença da GCM, 
todas as escolas municipais 
e estaduais têm monitora-
mento eletrônico 24 horas 
por meio de totens operados 
pelo Coibe. (DL)
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NOTAS

 A A regulamentação dos dis-
positivos da Nova Lei do Gás é 
fundamental para que o país 
possa desenvolver um mer-
cado pujante e competitivo 
de gás natural. A conclusão 
faz parte do estudo Acom-
panhamento do Processo de 
Abertura da Indústria do Gás 
Natural, lançado nesta segun-
da-feira (22) pelo Ministério 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, em 
parceria com o Movimento 
Brasil Competitivo (MBC) e 
a Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), com apoio do Ministé-
rio de Minas e Energia.

O relatório faz um diag-
nóstico do processo de aber-
tura da indústria de gás na-
tural, identificando avanços 
alcançados e obstáculos a 
serem enfrentados. A Nova 
Lei do Gás (14.134/2021) tem 
como principal objetivo a 
promoção da concorrência 
do mercado de gás natural, 
favorecendo a maior com-
petitividade do preço do  
energético.

Segundo o estudo, apesar 
de ainda não terem sido regu-
lamentados pela Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natu-
ral e Biocombustíveis (ANP), 
dispositivos para abertura do 
mercado já produzem resul-
tados práticos no avanço do 
processo de transição para 
um mercado mais competi-
tivo. “Isso porque os agentes 
não têm aguardado a regu-
lamentação da nova lei para 
assumir riscos e firmar negó-
cios”, diz o documento.

Além de explorar a poten-
cialidade dos mecanismos da 
Nova Lei do Gás para formar 
um mercado nacional com-
petitivo, a regulamentação da 
ANP confere consistência e 
previsibilidade de regras, diz 

o relatório. “São elementos 
importantes de segurança ju-
rídica e, por isso, constituem 
incentivos fundamentais 
para o crescimento sistemá-
tico e sustentável do mercado 
de gás natural no Brasil.”

Outra questão aborda-
da é a necessidade de har-
monização das legislações 
e regulações estaduais para 
promover um mercado aces-
sível e competitivo. Segundo 
o estudo, o caminho para au-
mentar a competitividade do 
mercado de gás natural bra-
sileiro também depende de 
transformações nos arcabou-
ços regulatórios estaduais, 
que demandam harmoniza-
ção de regras para facilitar o 
acesso e a comercialização.

“Nossos esforços para 
aprimorar as normas e am-
pliar a competitividade do 
setor de gás natural têm 
como norte beneficiar os 
consumidores e o setor in-
dustrial. Com a melhoria do 
ambiente de negócios, será 
possível aumentar investi-
mentos e reduzir preços, afir-
mou o vice-presidente e mi-
nistro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Servi-
ços, Geraldo Alckmin.

De acordo com dados da 
ANP, em fevereiro deste ano, 
o preço do gás vendido às 
distribuidoras e aos consu-
midores livres era aproxi-
madamente 16% mais baixo 
nas regiões Norte e Nordes-
te, em comparação com va-
lor praticado no Sudeste, e 
14% menor em relação ao 
vigente no Sul e no Centro-
-Oeste. Os menores preços 
praticados no Nordeste re-
fletem uma maior abertura 
e diversidade de ofertantes, 
contribuindo para pressões 
competitivas. (AB)

Estudo aponta desafios
do mercado de gás

 D O relatório faz um diagnóstico do processo de abertura da 
indústria de gás natural, identificando avanços e obstáculos

Divulgação/Comgás

 D Em relação ao perfil das 
crianças, 133,7 mil (11,1%) 

são indígenas; 81,3 mil 
(6,7%) são quilombolas, 

e 2,8 mil (0,2%) estão em 
situação de rua

LULA MARQUES / AGÊNCIA BRASIL

O 
país tem 18,1 milhões de crian-
ças de 0 a 6 anos de idade, segun-
do dados do Censo 2022. Cerca de 
670 mil (6,7%) estão em situação 
de extrema pobreza (renda men-

sal familiar per capita de até R$ 218).
Esse número, no entanto, poderia ser mui-

to pior (8,1 milhões ou 81%) sem o auxílio de 
programas de transferência de renda, como o 
Bolsa Família. Essa é a conclusão de um estu-
do feito pelo Ministério do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Família e Combate à 
Fome (MDS) e da Fundação Maria Cecilia Sou-
to Vidigal (FMCSV).

O Perfil Síntese da Primeira Infância e Fa-
mílias no Cadastro Único leva 
em consideração dados de 
outubro de 2023 do CadÚni-
co, sistema que reúne infor-
mações das famílias de baixa 
renda no país (renda men-
sal per capita de até R$ 660). 
Na primeira infância, de 0 a 6 
anos, são 10 milhões de crian-
ças (55,4%) classificadas nessa 
categoria.

“Esse estudo demonstra 

o potencial do Cadastro Único para a identifi-
cação de vulnerabilidades na primeira infân-
cia, a relevância de seu uso para a elaboração 
de iniciativas para esse público e a importân-
cia do Bolsa Família no combate à pobreza”, diz 
Letícia Bartholo, secretária de Avaliação, Ges-
tão da Informação e Cadastro Único.

O estudo traz outros recortes, como o fato de 
que 43% dos responsáveis por famílias com crian-
ças de 0 a 6 anos não têm nenhuma fonte de ren-
da fixa. Para 83% deles, a principal fonte de renda 
é o Bolsa Família.

Cerca de três a cada quatro famílias com 
crianças na primeira infância são chefiadas por 
mães solo. A maioria delas é parda e tem idade 
entre 25 e 34 anos.

Em relação ao perfil das crianças, 133,7 mil 
(11,1%) são indígenas; 81,3 mil (6,7%) são quilom-
bolas, e 2,8 mil (0,2%) estão em situação de rua.

“Ao lado de outras políticas públicas, o Bolsa 
Família tem um enorme potencial de equacionar 
as desigualdades do país. A criação do Benefício 
Primeira Infância é o primeiro passo para chamar 
a atenção de gestores, gestoras e população em 
geral para a importância dessa fase na vida”, diz 
Eliane Aquino, secretária Nacional de Renda de Ci-
dadania (Senarc). (AB)

Bolsa Família reduz 
pobreza na primeira 
infância, mostra estudo

Esse número, no 
entanto, poderia 
ser muito pior 
(8,1 milhões 
ou 81%) sem 
o auxílio de 
programas de 
transferência de 
renda, como o 
Bolsa Família

Fique 
ligado  

 D A estimativa para 2024 está dentro do intervalo de meta de 
inflação que deve ser perseguida pelo Banco Central

AGÊNCIA BRASIL

Mercado 
prevê PIB 
acima de 
2% no ano
PARA 2024. O Focus traz as previsões 
de economistas e analistas de 
mercado consultados pelo BC

O 
mercado financeiro ele-
vou pela décima vez con-
secutiva a projeção do 
crescimento da econo-
mia brasileira para este 

ano. Segundo o boletim Focus divul-
gado hoje (23) pelo Banco Central (BC), 
o Produto Interno Bruto (PIB) deve fe-
char o ano em 2,02%. Há uma semana, 
a projeção era que o índice ficasse em 
1,95%.

O Focus traz as previsões de econo-
mistas e analistas de mercado consul-
tados pelo BC. Para 2025, o mercado 
prevê um crescimento de 2%, o mes-
mo das últimas 19 semanas. Índice 
que se repete em 2026 e 2027.

O boletim indica, por outro lado, 
um aumento na inflação que, segun-
do os analistas, deve fechar o ano em 
3,73%. Há uma semana, a previsão era 
que o Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) ficasse em 3,71%.

A estimativa para 2024 está dentro 
do intervalo de meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo BC. Defini-
da pelo Conselho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é de 3%, com intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto percentual 

para cima ou para baixo. Ou seja, o li-
mite inferior é 1,5% e o superior 4,5%.

Para 2025, a projeção é de que a in-
flação fique em 3,6% e, em 2026, feche 
em 3,5%, a mesma para 2027.

Em relação aos juros básicos da 
economia, o mercado projetou uma 
diminuição no ritmo de queda da taxa 
Selic. Os analistas acreditam que a re-
ferência para os juros no país deve fi-
car em 9,5% neste ano. Há uma sema-
na a previsão era de 9,13% e há quatro 
semanas a previsão era de que a Selic 
fechasse o ano em 9%.

Nas duas últimas reuniões, o cor-
te na Selic foi 0,5 ponto percentual. O 
Comitê de Política Monetária (Copom) 
do BC já indicou que poderá não repe-
tir o mesmo ritmo de corte.

Quando o Copom aumenta a taxa 
básica de juros, a finalidade é conter a 
demanda aquecida, e isso causa refle-
xos nos preços porque os juros mais 
altos encarecem o crédito e estimu-
lam a poupança.

Quando o Copom diminui a Selic, 
a tendência é que o crédito fique mais 
barato, com incentivo à produção e ao 
consumo, reduzindo o controle sobre 
a inflação e estimulando a atividade 
econômica.

Para o mercado financeiro, a Selic 
deve encerrar 2025, em 9%. A estima-
tiva para 2026 é de que a taxa básica 
caia para 8,5% ao ano. A mesma previ-
são para 2027.

CÂMBIO.
O boletim prevê aumento no valor do 
câmbio em dólar. Segundo o Focus, 
em 2024, a moeda fecha o ano em R$ 
5,00. Há quatro semanas a previsão 
era de que a moeda norte-americana 
ficasse em R$ 4,95.
Para 2025, a projeção também é de au-
mento do dólar, que deverá ficar em 
R$ 5,05. Para 2026, a previsão é que o 
câmbio feche em R$ 5,10. (AB)

Para 2025, o 
mercado prevê 
um crescimento 
de 2%; Índice que 
se repete em 2026

EDITAL   DE   CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS SIDERÚRGICAS, 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E 
INDÚSTRIA NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, GUARUJÁ, PRAIA 
GRANDE, BERTIOGA, MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO 
- STISMMMEC, Entidade Sindical de 1º grau, inscrita no CNPJ/MFsob n.º 58.194.333/0001-
89, CONVOCA todos(as) os(as) empregados(as) da empresa POLLO ENGENHARIA LTDA, CNPJ 
04.908.975/0001-73, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no dia 
29/04/2024, segunda-feira, às 06h30min em primeira convocação, ou às 07h em segunda convocação, 
com os presentes, na portaria da UTE EUZÉBIO ROCHA, situada à Avenida Bernardo Geisel Filho, 
355, Jardim das Indústrias, em Cubatão – SP, CEP 11555-010, com a seguinte

ORDEM DO DIA

a) Elaboração e Aprovação da Pauta de Reivindicações do Acordo Coletiva de Trabalho para os 
trabalhadores com data-base em abril, com vigência a partir de 01/04/2024, que será encaminhada à 
empresa POLLO ENGENHARIA LTDA;
b) Autorização para instauração de Dissídio Coletivo e, também, negociar os termos do instrumento 
coletivo, bem como manutenção da Assembleia em caráter permanente até o final das negociações, 
podendo ser convocada à qualquer tempo para deliberações relacionadas à “Campanha Salarial”;
c) Discussão e deliberação sobre o desconto da taxa negocial, bem como valores e critérios;
d) Discussão e deliberação acerca da autonomia do Sindicato na condução das negociações, 
especialmente quanto à análise dos índices e valores econômicos eventualmente apresentado pela 
empresa;
e) Demais assuntos de interesse da categoria.

                                           Santos, 24 de ABRIL de 2024. 
SÉRGIO CÉSAR DE OLIVEIRA

Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ E LITORAL PAULISTA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, E DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 

MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO
STISMMMEC

COMPANHIA DE HABITAÇÃO 
DA BAIXADA SANTISTA

CNPJ Nº 58.158.635/0001-00
CONVOCAÇÃO

Convocamos os Acionistas da COHAB SANTISTA a 
participar de ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA, em 30/04/2024, às 11h, na sede 
social, na Praça dos Andradas, 12, 5º andar, Centro, 
Santos, São Paulo, para deliberação da seguinte 
ordem do dia: I–ORDINÁRIA: A) Tomar as contas 
dos administradores, examinar, discutir e votar as 
demonstrações financeiras do exercício de 2023. II–
EXTRAORDINÁRIA: A) Discutir sobre o relatório da 
Diretoria; B) Eleição de Conselheiros Fiscais. Acham- 
se na sede da Companhia e à disposição dos Acionis-
tas os documentos relativos ao exercício de 2023: 1) 
Relatório da administração sobre os negócios sociais 
e os principais fatos administrativos; 2) Cópia das de-
monstrações financeiras; 3) Pareceres de Auditores 
Independentes; 4) Pareceres do Conselho Fiscal.

Santos, 23 de abril de 2024.
ROGERIO MATHIAS CONDE - Diretor Presidente.

Anuncie:  

(13) 99149-7354  
publicidade@diariodolitoral.com.br
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           Associação Atlética dos 
           Portuários de Santos 

           Fundada em 10/05/1926
                CNPJ 58.221.037/0001-20  

Inscrição Estadual Isento
                  Rua Joaquim Távora nº 424 – 

CEP 11075.301 Marapé – Santos Tel.: (13) 3345-2494

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Conselho Deliberativo, da Associação 
Atlética dos Portuários de Santos - AAPS, no 
uso de suas atribuições, de acordo com o Estatuto Social, 
CONVOCA os senhores Conselheiros, em pleno gozo 
de seus direitos, para Reunião Ordinária a realizar-se no 
próximo dia 30 de abril (terça-feira), em sua sede social, 
cita à Rua Joaquim Távora nº 424, às 19h00min, em 1ª 
convocação, com, no mínimo, de 50% (cinquenta por 
cento) de seus membros ou às 19:h30min, em segunda 
convocação, com qualquer número, para tratar da seguinte 
Ordem do Dia:

a) Tomar conhecimento, apreciar, discutir e aprovar ou não, 
o relatório e a Prestação de Contas da Diretoria Executiva, 
acompanhados do Parecer da Comissão Fiscal, referentes 
ao exercício financeiro compreendido no período de 1 de 
janeiro a 31 de dezembro do ano anterior.

b) Assuntos diversos.

Santos, 22 de abril de 2024

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1022149-04.2021.8.26.0562 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana 
Castello Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) RONERSON COSTA DA SILVA, 
brasileiro, solteiro, trabalhador metalúrgico e siderúrgico, CPF 602.362.153-88, que lhe foi proposta 
uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Vivamar Condomínio Bem Te Vi, CNPJ 
nº 38.822.241/0001-99, alegando o exequente, em síntese, ser credor da quantia de R$ 3.226,99 
devida a título de despesas condominiais. Encontrando-se o executado em lugar incerto e não 
sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que, no prazo de 03 (três) dias, 
decorridos após o decurso do prazo deste edital, pague a dívida no valor de R$ 3.226,99, que 
deverá ser atualizada até a data do efetivo pagamento, acrescida dos honorários advocatícios da 
parte exequente arbitrados em 10% (dez por cento) sobre o valor atualizado do débito, conforme 
pedido inicial, sendo que, caso o(a)(s) executado(a)(s) efetue o pagamento no prazo acima 
assinalado, os honorários advocatícios serão reduzidos pela metade (art. 827, § 1º, do Código de 
Processo Civil); No prazo para embargos (15 dias, também decorridos após o decurso de prazo do 
presente) reconhecendo o crédito do(a) exequente e comprovando o depósito de 30% (trinta por 
cento) do valor em execução, acrescido de custas e de honorários de advogado, o(a)(s) 
executado(a)(s) poderá(ão) requerer autorização do Juízo para pagar(em) o restante do débito em 
até 6 (seis) parcelas mensais, corrigidas pela Tabela Prática do Tribunal de Justiça e acrescidas de 
juros de 1% (um por cento) ao mês (art. 916 do Código de Processo Civil). Indeferida a proposta, 
seguir-se-ão os atos executivos, mantido o depósito, que será convertido em penhora (art. 916, § 
4º, do Código de Processo Civil). O não pagamento de qualquer das parcelas acarretará a 
imposição de multa de 10% sobre o valor das prestações não pagas, o vencimento das prestações 
subsequentes e o reinício dos atos executivos (art. 916, § 5º, do Código de Processo Civil). A 
opção pelo parcelamento importa renúncia ao direito de opor embargos (art. 916, § 6º, do Código 
de Processo Civil). Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Santos, aos 03 de abril de 2024 

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1005742-
20.2021.8.26.0562 O MM. Juiz de Direito da 1ª Vara de Família e 
Sucessões, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr. Nelson Ricardo 
Casalleiro, na forma da Lei, etc. Faz Saber aos avós paternos, Lippmann 
Metzger e Sophia Metzger, bem como aos tios paternos da falecida, ora 
desconhecidos e demais interessados que Décio Raul Piazera ajuizou 
Ação de Inventário dos bens deixados pelo falecimento em 03/02/2021 de 
Ivony Sophia Metzger, sendo nomeado inventariante, comprometendo-se 
a cumprir com sua obrigação, trazendo aos autos toda documentação 
pertinente a si, aos herdeiros e aos bens a inventariar, firmando primeiras e 
últimas declarações. Estando os eventuais tios paternos em lugar 
ignorado, expede-se o edital, para que no prazo de 15 dias, a fluir o prazo 
supra, em querendo, apresentem manifestação sobre as primeiras 
declarações, podendo argüir erros e omissões, contestar contra a 
nomeação da inventariante e a qualidade de quem foi incluído no título de 
herdeiro, tudo nos termos do artigo 627 do CPC, ficando advertidos de que 
no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Santos, aos 18 de abril de 2024. K-24e25/04

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1020099-
34.2023.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello Chafick Miguel, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Quintino Barroso Ratto, CPF/MF 
017.615.368-34; Mariana Ribeiro Fleury, CPF/MF 900.164.758-87; e José 
De Assumpção Fleury, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento 
Comum Cível - Adjudicação Compulsória por parte de Fabricio Guimarães 
Julião, objetivando adjudicar o apartamento nº 24, sito nesta cidade, à 
Avenida Washington Luiz, nº 54, Vila Matias, registrado na matrícula 
32.185, do 3º cartório de registro de imóveis de Santos, cadastrado na 
prefeitura de Santos sob o nº 66.045.007.003, adquirindo os direitos 
através de hasta pública realizada no processo trabalhista de nº 
00005441820125020444, e do qual o requerente é legítimo detentor, 
encontrando-se o imóvel livre de quaisquer ônus, encargos ou limitações 
dos direitos relativos à aquisição definitiva. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os 
atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá 
após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo 
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 07 de dezembro de 2023. K-23e24/04
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 A  Jardim Paulista e Moema 
são os únicos bairros da cida-
de de São Paulo que ainda não 
apresentam epidemia local de 
dengue. É o que aponta o bole-
tim epidemiológico de arbovi-
roses divulgado pela Secretaria 
Municipal da Saúde na manhã 
desta segunda-feira (22).

Por outro lado, as incidências 
da doença em Jardim Paulista 
(252,6) e Moema (258,4) são as 
maiores desde 2015, quando a 
secretaria começou a divulgar os 
dados dos distritos nos boletins.

O chamado coeficiente de 
incidência calcula o número de 
casos a cada cem mil habitan-
tes. Acima de 300, é considera-
do como epidêmico.

Há uma semana, cinco distri-
tos não estavam em epidemia: 
além dos dois citados, Vila Ma-
riana e Saúde, na região sudeste, 
e República, no centro.

De acordo com a OMS (Or-

Em relação à Moema e Jd. Paulista, a característica da disposição dos 
imóveis e densidade populacional podem explicar a menor transmissão

THIAGO NEME GAZETA DE S.PAULO

Jardim Paulista e Moema são 
os únicos de SP sem epidemia

DENGUE. Por outro lado, as incidências da doença nestes dois bairros são as maiores desde 2015

ganização Mundial da Saúde) e 
o Ministério da Saúde, conside-
ra-se epidemia quando o coefi-
ciente de incidência ultrapassa 
a casa de 300 casos por 100 mil 
habitantes.

Segundo a Covisa (Coorde-
nadoria de Vigilância em Saúde), 
não há um fator determinante 
para as diferenças de ocorrência 
de dengue entre os distritos da 
capital. Diversos fatores podem 
contribuir como clima, caracte-
rística demográfica, dinâmica e 
densidade populacional.

Em relação aos distritos de 
Jardim Paulista e Moema, a ca-
racterística da disposição dos 
imóveis e densidade popula-
cional podem explicar a menor 
transmissão.

O distrito de Jaguara (9651,1), 
na zona oeste, ainda tem a maior 
incidência de dengue na capital 
paulista. Em seguida, estão São 
Miguel (5.518,6), na leste, São Do-

morreram em decorrência da 
doença na cidade de São Paulo 
-alta de 168% se comparado a 
2015, quando o número de óbi-
tos chegou a 25. Em uma se-
mana, o município registrou 18 
mortes. Outras 200 estão em 
investigação.

CHIKUNGUNYA.
A capital paulista registrou 785 
casos suspeitos de chikungun-
ya, de 1º de janeiro a 17 de abril. 
Destes, 19 foram positivos para 
a doença e são autóctones, ou 
seja, contraídos no município. 
Eles ocorreram em janeiro (5), 
fevereiro (8) e março (6).

Dos casos, três foram con-
firmados na Cachoeirinha, dois 
na Freguesia do Ó e um na Vila 
Medeiros, na zona norte; um 
em Cangaíba, na região sudes-
te; 11 em Cidade Dutra e um em 
Grajaú, na zona sul da cidade. 
(Patrícia Pasquini-FP)

Embarcação 
desaparecida 
é encontrada
no litoral

 A A embarcação utilizada por 
três pescadores que desaparece-
ram em Ilhabela, no litoral norte 
de São Paulo, foi encontrada. A in-
formação foi confirmada pelo Gru-
pamento de Bombeiros Marítimo.

Barco foi localizado por ami-
gos das vítimas no domingo (21). 
Moradores da região sul da Ilha-
bela também ajudaram nas bus-
cas. A embarcação estava próxi-
ma à ilha de Búzios (SP). O motor 
e duas mochilas também foram 
encontrados.

Sobrinho de uma das vítimas 
reconheceu o nome da embar-
cação. De acordo com o Grupa-
mento de Bombeiros Marítimo, 
o barco tinha danos em toda a 
lateral, como se tivesse colidido 
contra a costeira.

Operação de busca pelos dois 
desaparecidos, de 71 e 33 anos, 
continua nesta segunda-feira 
(22). Um dos homens, identifi-
cado como Guilherme Tsuyoshi 
Yamaguti, 65, foi encontrado 
morto no sábado (20). (FP)

ILHABELA

 A A Câmara Municipal de 
Birigui, no interior de São 
Paulo, voltou a cassar nesta 
segunda-feira (22) o prefeito 
Leandro Maffeis (Republica-
nos). Desta vez, a Comissão 
Processante�aprovou o rela-
tório que investiga o uso de 
placas oficiais do município 
no carro pessoal da primeira-
-dama.�Cabe recurso.

A primeira�cassação havia 
acontecido há 20 dias, quan-
do outra sessão extraordiná-
ria decidiu contra o manda-
tário por uma denúncia de 
irregularidades na aquisição 
de combustíveis.

ENTENDA O CASO.
Em janeiro de 2023, a Câma-
ra recebeu uma denúncia de 
que a primeira-dama da ci-
dade, casada com Maffeis, es-
taria usando um carro com 
placas oficiais e que o veículo 

Câmara de Birigui volta a 
cassar o prefeito da cidade

Desta vez, o prefeito de Birigui, Leandro Maff eis, foi cassado uso de 
placas ofi ciais do município no carro pessoal da primeira-dama

DIVULGAÇÃO

Leandro instalou no outro 
automóvel as placas ofi-
ciais� para facilitar acesso às 
repartições que visitaria na 
capital paulista.

A primeira-dama disse 
ainda que, após o marido re-
tornar de São Paulo, ela usou 
o carro apenas para ir ao tra-
balho.

OUTRA DENÚNCIA.
Maffei também foi acusado 
de omissão e negligência pe-
los vereadores, que afirmam 
que o prefeito sabia de ir-
regularidades na compra de 
combustível para veículos da 
administração municipal.

Contudo, esses automó-
veis estavam parados em ofi-
cinas, o que seria uma prova 
de fraude.

De acordo com a denún-
cia, até servidores em cargo 
de chefia participavam do es-
quema.

O advogado de Leandro 
Maffeis afirmou ao portal 
G1� que a cassação ocorreu 
por questões políticas e disse 
que vai recorrer da decisão. 
(Bruno Hoffmann)

estava estacionado na frente 
da Secretaria de Assistência 
Social, local onde ela traba-
lhava.

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) foi chamada e a pri-

meira-dama justificou que o 
prefeito usou o carro pessoal 
dela para ir a São Paulo, por-
que o veículo oficial estava 
em manutenção.

Ainda segundo a mulher, 

 A O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), assinou um decreto que 
libera o pagamento de bônus a 
policiais civis, militares e técni-
co-científicos referentes ao ano 
passado. O processo de paga-
mento desse benefício estava 
travado e era alvo de cobrança 
de deputados estaduais.

A liberação ocorre, também, 
em meio à reação da Polícia Civil 
à decisão de autorizar a Polícia 
Militar a elaborar os chamados 
TCOs (Termos Circunstanciados 
de Ocorrência), destinados a re-
gistra crimes de menor poder 
ofensivo. O governo recuou da 
decisão e anunciou a instalação 
de um grupo de trabalho para 
estudar o tema.

O valor da bonificação por 
resultados é de até R$ 14.481 para 
a maior parte dos policiais. Os 
pagamentos são calculados a 
partir do desempenho das equi-
pes em relação a metas de redu-

Tarcísio libera bônus de 
até R$ 21,7 mil a policiais

ção de índices criminais e pro-
dutividade policial.

Para os agentes de seguran-
ça que atuarem diretamente no 
alcance dos dez melhores resul-
tados da SSP (Secretaria de Segu-
rança Pública), o bônus é de até 
R$ 21,722. Os valores são calcu-
lados a partir da UBV (Unidade 
Básica de Valor), base de cálculo 
para gratificações e outras van-
tagens a funcionários estaduais.

A lei determina que o gover-
nador deve publicar um decre-
to a cada ano para fixar os valo-
res das bonificações. Sem isso, 
o pagamento do benefício fica 
impedido.

O governador e seu secre-
tário de Segurança, Guilherme 
Derrite, eram cobrados pelas 
categorias e por parlamentares 
para liberar a bonificação. Na 
Assembleia Legislativa, o atraso 
teve reclamações da oposição e 
também da base de apoio ao go-
verno. (Tulio Kruse-FP)

mingos (4.125,6), na norte, Ita-
quera (4.011,6), na região leste, 
Jaçanã (3.577,4) e Perus (3.040,6), 
na zona norte. Na capital paulis-
ta, o coeficiente está em 1.507,8.

De janeiro a 17 de abril, a cida-
de de São Paulo totalizou 181.020 
casos de dengue. No mesmo 
período do ano passado houve 

6.639 infecções -2.626,6% maior.
Em 2015, quando o país en-

frentou uma epidemia de den-
gue, a capital paulista encerrou 
o ano com 103.186 casos. Com 
número de casos 75,4% maior, 
2024 já pode ser considerado o 
pior ano da série histórica.

Até o momento, 67 pessoas 
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 A O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva afirmou, 
na manhã desta terça-feira 
(23), que a economia bra-
sileira vai crescer mais do 
que os especialistas fala-
ram até agora.

“A economia em 2024 vai 
crescer mais do que todos 
os analistas econômicos fa-
laram até agora, todos, sem 
distinção. E vai crescer por-
que as coisas estão aconte-
cendo no Brasil.”

Durante café da manhã 
com jornalistas no Palácio do 
Planalto, em Brasília, o presi-
dente Lula desafiou os profis-
sionais de imprensa a estudar 
o que tem ocorrido no país 
nos últimos 14 meses, sob a 
gestão dele.

“Vocês vão constatar que, 
nunca antes na história do 
Brasil, houve uma quantidade 
de política de inclusão social 
colocada em prática, algumas 
que já tínhamos feito e que ti-
nham desaparecido e que es-
tão voltando agora. E outras 
que começam a voltar.”

Lula desafiou os profissionais de imprensa a estudar o que tem ocorrido no país nos últimos 14 meses

Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil

Lula aposta que economia 
crescerá mais que o previsto

2024. Lula entende que o Brasil vive um bom momento e, como presidente, se sente “satisfeito”

GASTO E INVESTIMENTO.

Lula explicou ainda que o 
anúncio realizado nesta se-
gunda-feira (22) de facilitação 
de crédito e renegociação de 
dívidas de microempreende-
dores individuais (MEI) e mi-
cro e pequenas empresas foi 
o grande último anúncio fei-
to para preparar o país para o 
crescimento. “Nós semeamos 
a terra, plantamos a semente, 
adubamos, cobrimos a ter-
ra, estamos aguando, agora, 
é para colher.”

Lula entende que o Bra-
sil vive um bom momento 
e, como presidente, se sente 
“extremamente satisfeito”. O 
presidente, no entanto, criti-
cou que muitas vezes os in-
vestimentos feitos no país são 
vistos apenas como gastos. 
O presidente explicou que 
considera que investimentos 
em educação e, consequente-
mente, ter mão de obra qua-
lificada, e oferecer crédito fa-
zem um país crescer.

“O problema é que tudo 
no Brasil é tratado como gas-

Receita abre
consulta a
novo lote
residual do IR

 A A Receita Federal abriu nes-
ta terça-feira (23) a consulta ao 
lote residual de restituição do 
Imposto de Renda Pessoa Físi-
ca (IRPF), referente ao mês de 
abril de 2024. O crédito bancá-
rio no valor de mais de R$ 457 
milhões será disponibilizado 
no dia 30 de abril para cerca de 
353,3 mil contribuintes.

A maior parte dos contem-
plados nesse lote é de contri-
buintes acima de 80 anos, 
seguidos de outros grupos 
prioritários como de pessoas 
com deficiência ou doença 
grave, professores e ainda da-
queles que utilizaram a decla-
ração pré-preenchida ou auto-
rizaram a restituição via PIX. 
Os valores serão depositados 
na conta bancária informada 
na Declaração do IR.

A consulta ao lote residual 
pode ser feita pelo site da Re-
ceita Federal na internet, onde 
é possível fazer a consulta sim-
plificada. Caso o contribuinte 
tenha dúvida sobre pendên-
cia, também é possível fazer a 
consulta completa, pelo e-CAC 
e saber se é necessário enviar 
nova retificação. (AB)

IRPF

 A A arrecadação total de re-
ceitas federais fechou março 
em R$ 190,61 bilhões, infor-
mou nesta terça-feira (23) o Mi-
nistério da Fazenda. Este é o 
melhor desempenho para o 
mês desde 2000, registrando 
acréscimo real de 7,22% em re-
lação a março de 2023. No pe-
ríodo acumulado de janeiro a 
março, a arrecadação alcançou 
R$ 657,76 bilhões, representan-
do um acréscimo medido pela 
inflação de 8,36%.

Em relação às Receitas Ad-
ministradas pela Receita Fe-
deral, o valor arrecadado, em 
março, foi R$ 182,87 bilhões, 
representando um acrésci-
mo real de 6,06%. No período 

Arrecadação federal bate recorde em março real de 8,40%. Este resultado 
se deve ao crescimento real de 
7,9% da massa salarial. Além 
disso, houve crescimento de 
11% no montante das compen-
sações tributárias com débitos 
de receita previdenciária em 
relação a março de 2023.

O Imposto sobre a Renda 
Retido na Fonte sobre rendi-
mentos de capital apresentou, 
no primeiro trimestre, uma ar-
recadação de R$ 35,87 bilhões, 
resultando em um crescimen-
to real de 40,44%. O desempe-
nho pode ser explicado pela 
arrecadação de R$ 11,3 bilhões 
decorrentes da tributação dos 
fundos de investimento.

Em março, o IRRF-Rendi-
mentos de Capital apresentou 
uma arrecadação de R$ 10,5 
bilhões, resultando em um 
crescimento real de 48,87%. 
Segundo o Ministério, o resul-
tado pode ser explicado, prin-
cipalmente, pela arrecadação 
de R$ 3,4 bilhões decorrentes 
da tributação dos fundos de 
investimento. (AB)

Em relação às Receitas Administradas pela Receita Federal, o 
valor arrecadado, em março, foi R$ 182,87 bilhões

JOSÉ CRUZ/AGÊNCIA BRASIL

acumulado de janeiro a mar-
ço, a arrecadação alcançou R$ 
624,77 bilhões, registrando 
acréscimo real de 8,11%.

Segundo o Ministério da Fa-
zenda, o crescimento observa-
do no período pode ser expli-
cado, entre outros fatores, pelo 
retorno da tributação do PIS/
Cofins sobre combustíveis e 
pela tributação dos fundos ex-
clusivos, prevista na Lei 14.754, 
de 12 de dezembro de 2023.

O ministério informou que 
em relação ao PIS/Pasep e a 
Cofins houve, em março, uma 
arrecadação conjunta de R$ 
40,92 bilhões, representando 
crescimento real de 20,63%. 

Segundo a pasta, esse de-

No período acumulado de janeiro a março, 
a arrecadação alcançou o valor de R$ 
657,76 bilhões

 A O ditador da Coreia do 
Norte, Kim Jong-un, super-
visionou um exercício de si-
mulação de “contra-ataque 
nuclear” como uma respos-
ta a ações militares de outros 
países. A informação foi di-
vulgada pela agência de notí-
cias estatal KCNA nesta terça-
-feira (23).

As manobras, realizadas 
na segunda-feira (22), mostra-
ram pela primeira vez o siste-
ma norte-coreano de gestão 
do “gatilho nuclear”, segundo 
a agência. A KCNA destacou 
que os mísseis “atingiram seu 
alvo”, a 352 quilômetros de dis-
tância. “Kim dirigiu uma ma-
nobra tática combinada que 
simula um contra-ataque nu-
clear com unidades de fogue-
tes múltiplos supergrandes. 
Ele apreciou a precisão dos 
mísseis”, informou a estatal.

O exercício avaliou “a 

Simulação de ‘contra-ataque 
nuclear’ é supervisionada

Kim Jong-un acompanhou um 
exercício neste mês

YONG TECK LIM/ASSOCIATED PRESS

que exercícios serviram para 
“demonstrar a letalidade do 
seu domínio aéreo e aumen-
tar a sua capacidade de dissua-
dir, defender e derrotar qual-
quer adversário”.

Este foi o segundo lança-
mento em menos de uma se-
mana da Coreia do Norte. Na 
sexta-feira (19), o regime tes-
tou uma “ogiva supergrande” 
desenvolvida para um míssil 
de cruzeiro estratégico, infor-
mou a imprensa estatal.

O exercício da semana pas-
sada aconteceu depois de a 
Rússia vetar uma resolução 
do Conselho de Segurança da 
ONU, no final de março, sobre 
o sistema de vigilância impos-
to à Coreia do Norte por viola-
ções das sanções relacionadas 
a seu programa nuclear.

A polícia da Coreia do Sul 
informou nesta na terça-feira 
que os principais grupos de 
hackers norte-coreanos rea-
lizaram ataques cibernéticos 
“completos” contra empresas 
de defesa sul-coreanas por 
mais de um ano, invadindo as 
redes internas das empresas e 
roubando dados técnicos. (FP)

confiabilidade dos sistemas 
de comando, administração, 
controle e operação de toda 
a força nuclear”, de acordo 
com a agência oficial norte-
-coreana.

O Exército Maior Conjun-
to sul-coreano afirmou na se-
gunda-feira que os mísseis 
norte-coreanos foram lança-
dos a partir da região de Pyon-
gyang e percorreram quase 
300 quilômetros, antes de cair 
no mar ao leste da península 
da Coreia.

A KCNA ainda destacou 
que as manobras foram uma 
resposta aos exercícios aéreos 
conjuntos da Coreia do Sul e 
dos Estados Unidos, que acon-
teceram de 12 a 26 de abril.

O lançamento “é um exer-
cício elaborado para demons-
trar como o regime de Kim 
responderia a um bombardeio 
aéreo de Pyongyang das forças 
aéreas conjuntas dos EUA e da 
Coreia do Sul”, afirmou Han 
Kwon-hee, da Associação Co-
reana de Estudos da Indústria 
de Defesa, à AFP.

Os dois países afirmaram 

 A O porto fluvial de Guaja-
rá-Mirim, em Rondônia, foi 
reaberto na tarde de segunda-
-feira (22), após quatro dias de 
negociação entre as autorida-
des do Brasil e da Bolívia. O lo-
cal é um dos principais ponto 
de entrada e saída de pessoas e 
mercadorias do Norte do país.

A travessia foi paralisada 
na sexta (19) depois que uma 
embarcação brasileira foi “ile-
galmente retida por populares 
na fronteira boliviana”, segun-
do a Polícia Federal.

Ainda de acordo com a PF, 
a ação foi uma retaliação à 
apreensão de uma embarca-
ção com mercadorias contra-
bandeadas da Bolívia.

O sequestro ocorreu no fim 
da tarde de sexta, logo após o 
barco, de inscrição Aquaflex, 
quando ele atracou em Gua-
yaramerin, na Bolívia.

Dois tripulantes que esta-
vam a bordo do barco seques-

Porto na fronteira com
a Bolívia é reaberto

trado foram mantidos em 
cárcere por horas pelos ma-
nifestantes e depois liberados.

Durante o protesto, cerca 
de dez homens tiram a em-
barcação de dentro da água. 
Houve confusão e policiais da 
Bolívia foram ao porto para ga-
rantir segurança do local. Os 
agentes também atuaram na 
devolução do barco brasileiro.

Ainda na sexta, de forma 
emergencial, barcos bolivia-
nos foram autorizados a cru-
zar a fronteira sob escolta para 
levar pessoas que aguardavam 
o transporte para retornar para 
casa, entre elas crianças e bra-
sileiros que estudam no país.

Foram 4 dias de “intensa ne-
gociação na fronteira”, segundo 
a PF, juntamente com a Mari-
nha do Brasil, até que a embar-
cação retornasse nesta segunda 
escoltada pela Marinha da Bo-
lívia possibilitando a retomada 
da operação no porto. (FP)

to. Emprestar dinheiro para 
pobre é gasto, colocar dinhei-
ro na saúde é gasto, colocar 
dinheiro na educação é gasto, 
colocar dinheiro em qualquer 

coisa, é gasto. A única coisa 
que não é gasto é superávit 
primário. Parece que a única 
coisa que se trata como inves-
timento é isso. O que é gas-

to? Eu sempre brigo com isso, 
porque, no Brasil, às vezes, a 
gente discute coisas muito 
secundárias”, avaliou o presi-
dente Lula. (AB)

sempenho é explicado pelo 
acréscimo na arrecadação no 
setor de combustíveis com a 
retomada da tributação inci-
dente sobre o diesel e gaso-

lina e pela combinação dos 
aumentos reais de 9,7% no vo-
lume de vendas e de 2,5% no 
volume de serviços entre fe-
vereiro de 2024 e fevereiro de 

2023, segundo dados da Pes-
quisa Mensal de Comércio do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

No trimestre de janeiro 
a março, o PIS/Pasep e a Co-
fins totalizaram uma arreca-
dação de R$ 124,53 bilhões, re-
presentando crescimento de 
18,54%. No mesmo período, 
a Receita Previdenciária tota-
lizou uma arrecadação de R$ 
157,93 bilhões, com crescimen-
to de 6,92%. Este resultado se 
deve ao crescimento de 5,60% 
da massa salarial. Além disso, 
houve crescimento de 13% no 
montante das compensações 
tributárias com débito de recei-
ta previdenciária, no período 
de janeiro a março em relação 
ao mesmo período de 2023.

Em março, a Receita Previ-
denciária totalizou uma arre-
cadação de pouco mais de R$ 
53 bilhões, com crescimento 
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Curtas

ANIVERSÁRIO . O can-
tor Belo comemorou 50 
anos nessa segunda-fei-
ra (22) e ganhou uma 
festa após um show no 
Rio de Janeiro. O even-
to, no entanto, não con-
tou com a presença de 
Gracyanne Barbosa.  De 
acordo com o Extra, a 
festa de Belo contou 
com Paulo Arthur, filho 
do cantor, e um produ-
tor. Gracyanne, por sua 
vez, postou uma foto 
na academia horas an-
tes do evento.

MAIS ATRAÇÕES. O 
Rock in Rio anunciou 
nesta terça mais três 
shows para o Palco Sun-
set. A banda inglesa Ja-
mes, o cantor de blues 
contemporâneo Chris-
tone “Kingfish” Ingram, 
além do grupo baiano 
Penélope junto com os 
mineiros do Pato Fu, se 
apresentarão no dia 14 
de setembro, um sába-
do, na Cidade do Rock, 
na Barra da Tijuca, zona 
oeste da capital flumi-
nense.

MÚSICA. Jon Bon Jovi 
está com a voz boa. É o 
que ele afirma ao divul-
gar a série documental 
“Thank You, Goodnight: 
A História de Bon Jovi”, 
que será lançada nesta 
sexta-feira (26), no Star+. 
“Só para esclarecer para 
quem está lendo -a esta 
altura, sou muito capaz 
de cantar”, diz o cantor. 
“Fazer este novo álbum, 
por exemplo, não foi 
uma tarefa difícil.”

“Espero encontrar 
um milagre, mas 
preciso viver com 
ela”. 

Céline Dion sobre a síndro-
me da pessoa rígida, doença 
autoimune que enfrenta

F
altam menos de 15 
dias para o show 
gratuito de Madon-
na em Copacaba-
na, no Rio de Janei-

ro, e a estrutura para o palco 
que receberá a rainha do 
pop começou a ser monta-
da. O palco da diva será duas 
vezes maior que o usado no 
restante da turnê mundial 
‘The Celebration Tour’, com 
shows em arenas e estádios. 
De acordo com assessoria de 
imprensa da artista, o palco 
que começou a ser montado 
na última sexta-feira (19) será 
gigante. Madonna promete 
apresentar o maior show de 
sua carreira no próximo dia 4 
de maio em Coapacabana. A 
apresentação marcará o en-
cerramento da sua tour que 
celebra 40 anos de carreira.

SHOW DA MADONNA NO RIO
Palco começa a ser montado
Estrutura que receberá 

a rainha do pop em 

Copacabana, no Rio de 

Janeiro, será duas vezes 

maior que o usado no 

restante da turnê dela

Mano Brown faz 54 anos
Mano Brown, o líder dos Racionais MCs, comemorou o aniversário 
de 54 anos nesta segunda-feira (22) à noite cantando rap no meio 
de uma multidão no Capão Redondo, bairro do extremo sul de 
São Paulo onde ele cresceu. “Forte abraço, Vila Fundão, Capão”, es-
creveu em legenda de vídeo em que aparece cantando “Vida Loka 
Pt 2”, dos Racionais. Além de rap, a festa teve samba com apresen-
tação da bateria da Vai Vai. Brown desfilou na escola de samba no 
Carnaval deste ano, com enredo em homenagem ao hip hop.

Motoboy
Após o fim do BBB 24 (Globo), 
Juninho contou ter voltado a tra-
balhar como motoboy. Em um 
vídeo no seu Instagram, ele está 
saindo de casa, com um capace-
te. “Vou ali fazer umas entregas 
e volto para a gente conversar”, 
disse Juninho. Na legenda, ele re-
forçou. “ Segundou com verda-
des. Mas se for da sua vontade, 
Deus, seu filho está pronto! En-
quanto isso, partiu entregas.”

Novo álbum
Nesta segunda-feira (22), Pris-
cilla confirmou a chegada do 
seu novo álbum, que leva seu 
nome como título. Os fãs da 
cantora conheceram o projeto 
em novembro do ano passado, 
com a chegada de “Quer Dan-
çar”. Através do seu Instagram, 
a cantora compartilhou fotos 
com um novo visual. Dessa vez, 
ela manteve a cor do cabelo, 
vermelho, mas mais longo.

Gio Ewbank diz ter sido desacreditada
Há quase dez anos, Giovanna Ewbank propôs à TV um programa em que entrevistasse ar-
tistas e personalidades sentada em sua própria cama. A ideia não foi bem aceita, mas ela 
insistiu. Levou o projeto para o YouTube e, sozinha, fez acontecer. Hoje consolidada como 
apresentadora e empresária do ramo de entretenimento, dona de um canal com 5,3 mi-
lhões de inscritos, Giovanna é constantemente procurada pelas emissoras que, lá atrás, 
esnobaram suas ideias. “Quando eu apresentava para a TV, era desacreditada”, contou.
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